

Singladura triunfal sobre el mar tranquilo de Ferrol

Ferrol del Caudillo, 5.—(Crónica de G. D. A.)—La línea azul de las insignias hizo un lazo sencillo sobre la tranquilidad de las aguas al paso del Caudillo de España, y estas aguas estre-meciéronse de gozo con el peso gentil de la madrina de «Oquendo». El «Oquendo» es el nuevo destructor de la Marina española que acaba de botarse en los astilleros ferrolanos, cuya rubrica en el mar ha dejado destellos esmeralda, y aún ahora, cuando ya el buque de guerra ha pasado a la darsena, no ha perdido resaca. El paso de Franco y de su ilustre esposa a través de toda la bahía ferrolana, desde allá, desde los astilleros «Astona», que ha visitado también hasta la muelle de Segovia, fue señalado a bordo del nuevo petroero «Puentes de García Rodríguez» en una jira de septiembre como una singladura especial en los años marítimos. Y fue, al decir de las gentes, como una esrella de girones que indicara las rutas del mar, precisamente hasta allí, donde el mar y la tierra se funden en íntima comunión de inmensidades...

Día de triunfo en las alturas de España, como para presenciar mejor el resurgir imperial de ambiciones y anhelos; día de esplendor al conjuro de ovaciones y vivas en expresión apoteósica de sentir los más caros, porque han nacido en el seno caudillesco de los corazones ferrolanos, rodeando al indulto paisano nuestro, a este Franco providencial y único que aquí, a su patria chica, ha venido para estar más con nosotros, y presidir actos destacados cuales son a botadura del «Oquendo» y la entrega de «Puentes de García Rodríguez», que vienen con números sencillos a engrosar la escalilla sin pretensiones de nuestra Marina en la sucinta relación de nombres y números enlazados.

Una botadura es, si, expresión de grandeza en re familias del mar y su potencia ganada en la fortaleza del trabajo, para cuantos de él viven, y a cuyo alrededor se asocian empapada en ansias de jantasia marinera, para que esa escalilla tan sencilla de nombres y números, se vea más amplia y movida por la lupa inestimable de un amor que es Patria, que es Marina, que es resurgir español fuera del marco de nuestras posibilidades económicas.

Con el aroma de las almas fue aplaudido Franco, y lo fue su ilustre esposa. Flores fueron a ella dedicadas porque son muy gentiles los paisanos de Franco. Y para una mujer, por muy alta que el destino la haya colocado, son las flores la expresión más bella y gentil que ofrecérsela puede.

Paso triunfal por las calles cruzadas por el Caudillo, constituyendo verdaderas demostraciones de amor y de fe, de amor, por cuanto se le quiere y se le admira, y de fe, porque es él el conductor de nuestra España inmortal. Fecha grabada con caracteres singulares esta de la botadura del «Oquendo» y de la entrega de «Puentes de García Rodríguez», con tan distinta significación y con tanta similitud al mismo tiempo, y que Ferrol no ha de olvidar fácilmente porque hay fechas que no encuentran borrón posible en la historia de los pueblos. Qué día, qué fecha esta del 5 de septiembre a registrar el paso del Caudillo por esta insignie ciudad en donde él ha nacido. Y qué recuerdo para esta fecha, en este septiembre de canciones sentidas que saben morir en las montañas y en los valles. Algo de ello refrescó la memoria del Caudillo, cuando desde el

Palacio Municipal escuchaba los cantos de los Coros gallegos. ¡De sus paisanos!, expresando la poesía sin igual de la tierra agarimosa, y la fortaleza de los mozos y niñas, rimando con la mellosa de las mozas y mozos de estas agrupaciones regionales. Cantaron y bailaron ante Franco y su esposa ilustre, aquí gallego, está, asturiano, primos hermanos en demostraciones de cantares y sentir. Bien las mozas y los mozos ante el Jefe del Estado, ofreciendo cuanto latía en la juventud de sus vidas y en la expresión de sus voces, expresiones unidas en un amor en grande a esta nuestra tierra melga, en donde toda belleza tiene su natural asiento.

Y luego la despedida. Todas son tristes, y todas están enchidas de la más pura poesía. Franco fue despedido con amor, y fueron muchas las almas, fueron muchos las mozas de estos Coros regionales de los «Coros y Danzas», de Pange, en fin, que le ofrecieron el homenaje de sus peras. Lágrimas de lealtad y especial adhesión para el singular salvador de España...

Así pasó Franco, así pasó su esposa, y así pasó el cortejo que le acompañó en su visita a El Ferrol, cuna completa de la Marina española, que sabe mirar al mar, porque sabe de sus caminos más profundos.

La luz tenía efectos de resplandor crepuscular cuando el automóvil avanzaba abriéndose paso entre la multitud. La franca sonrisa del Caudillo era la más honda manifestación de gratitud...

El problema de Suez

Desesperados intentos en El Cairo para salir del punto muerto LA COMISION DE "LOS CINCO" SOLICITA UN APLAZAMIENTO

Comerció en París la reunión de la NATO, con atención preferente al Canal

El Cairo, 5. (Urgente).—El Presidente de Egipto, Gamal Abd-el Nasser, y el jefe del Gobierno australiano, Robert Gordon Menzies, que preside la Comisión pentapartita para tratar la cuestión de Suez, no han podido resolver el punto muerto en el que se hallan las conversaciones, por lo cual dicha Comisión ha solicitado un aplazamiento con el objeto de estudiar las sugerencias que el Presidente egipcio ha formulado sobre el futuro del Canal de Suez.

No se han facilitado detalles acerca de las sugerencias de Nasser, pero Menzies ha declarado a los periodistas: «Mis conversaciones con Nasser han sido aplazadas, sin fejar fecha para su reanudación; pero las conversaciones continuarán.» Un portavoz de la Comisión pentapartita de la Conferencia de Londres añadió que Menzies tiene el propósito de terminar su misión «antes del sábado» y que una vez terminada irá a Londres para someter «personalmente» un informe al secretario británico del Foreign Office, Selwyn Lloyd, en su calidad de presidente de la Conferencia de Londres.—Efe.

El Cairo, 5.—La Comisión pentapartita ha discutido durante dos horas la contrapropuesta de Nasser sobre el problema del Canal. Después de la reunión, uno de los miembros de la Comisión, el ministro de Asuntos Exteriores del Irán, Ali Gholi Ardélan, fue enviado a conferenciar, inesperadamente, con el Presidente egipcio.



Imperio

Diario de El Ferrol y de las JONS

Año XXI — Número 6.299 — ZAMORA, jueves 6 de septiembre de 1956 — Teléfono 1570 — Precio: UNA peseta

EN EL FERROL DEL CAUDILLO

S. E. el Jefe del Estado presidió la entrega de un nuevo petrolero y la botadura del destructor «Oquendo»

Actuó como madrina en la ceremonia D.ª Carmen Polo de Franco ENTUSIASTA Y CLAMOROSA JORNADA EN TORNO AL GENERALISIMO

El Ferrol del Caudillo, 5.—Su Excelencia el Jefe del Estado visitó esta mañana la factoría naval Astona, en las márgenes de la ría ferrolana. Acompañaban al Generalísimo Franco el ministro de Marina, a mirante Moreno; primer jefe de su Casa Militar, teniente general Barroso; segun-

do jefe, vicealmirante Nieto Antúnez, y segundo jefe e intendente de la Casa Civil, señor Fuentes de Villavieja.

El Caudillo salió de Pazo de Meiras a las diez y media de la mañana y llegó poco después de las once a pueblecito donde tiene sus instalaciones la factoría y donde le esperaban los ministros de Industria, señor Panell, y del Aire, teniente general González Gallarza; subsecretario de Industria, señor Suárez; capitán general de la VIII Región, teniente general Rubio; capitán general del Departamento Marítimo, presidente del Consejo de la Empresa, señor Barrie, conde de Fernos; y el director de la factoría, don José María González Llanos.

Esta factoría establecida en el año 1941, ha construido hasta la fecha ochenta buques y con los que tiene en grada y encargados en la actualidad llega a la cifra de 110, algunos de hasta 5.000 toneladas. La factoría consta de una grada y seis varaderos, es os últimos para buques de hasta mil toneladas. Un taller de máquinas de os más modernos de España y las instalaciones auxiliares complementarias.

Los señores Barrie y González Llanos dieron amplias explicaciones al Caudillo en su recorrido por las dependencias. Con la vista de hoy se inaugurará un dique seco para buques de hasta 15.000 toneladas y fueron mostrados al Generalísimo los planos y maquetas de las ampliaciones proyectadas sobre una extensión de más de cien mil metros cuadrados. En el proyecto figura la construcción de dos gradas de 210 metros de esora y veinte de manga.

El Jefe del Estado se interesó asimismo por la actividad social de la Empresa, que ha montado escuelas de aprendizaje y organiza cursos de capacitación para sus trabajadores especialistas, aparte de un comedor donde se sirven más de mil cubiertos diarios a precios muy bajos. Terminado el recorrido por la factoría, donde hay una bodega terminada que será botada mañana, el Caudillo se trasladó al embarcadero, donde se habían congregado los trabajadores de la factoría que vitorearon

al Jefe del Estado con el mayor entusiasmo.

El Generalísimo Franco y las personalidades del séquito embarcaron en una faua y se dirigieron al petroero «Puentes de García Rodríguez», fundeado en la bahía y que en esos días realiza sus pruebas oficiales. A bordo de dicho buque se celebró un almuerzo.

ENTREGA DE UN PETROLERO Y BOTADURA DEL DESTRUCTOR «OQUENDO»

El Ferrol del Caudillo, 5.—Finalizado el almuerzo a bordo del petro-

ero «Puentes de García Rodríguez», el Jefe del Estado, a quien acompañaban su esposa y las personalidades del séquito, presenció el acto de entrega del buque por la Empresa constructora del mismo, Bazán, a la Naviera Nacional Elcano.

A continuación, Sus Excelencias y séquito desembarcaron en la darsena exterior del arsenal, dirigiéndose a la zona del astillero para presenciar el lanzamiento de la fragata rápida «Oquendo». Al pie de la tribuna presidencial rindió honores una compañía del tercio norte de Infantería de Marina, con bandera, escuadra y Banda de música, a la que revistó el Generalísimo. Seguidamente subió a la tribuna, dando comienzo los preparativos para el acto de la botadura. A doña Carmen Polo de Franco le fué entregado un hermoso ramo de flores por la esposa del ingeniero director de la factoría de El Ferrol, don Julio Murua.

Bendijo la nave el arzobispo de Santiago, cardenal Quiroga Palacios, auxiliado por el obispo de Mondoñedo, doctor Vega Mestre.

Finalizada la ceremonia de bendición, la madrina del buque, doña Carmen Polo de Franco, rompió una botella de vino español en la proa.

(Pasa a quinta página)

El general Ho Yin-Chin visita el Alcázar

Toledo, 5.—Ha visitado hoy las ruinas del Alcázar el general Ho Yin Chin, en nombre del generalísimo Chang Kai Chek, quien rindió homenaje al capitán general Moscardó ante la tumba que guarda sus restos.

Le acompañaba el secretario de la embajada de la república China en Madrid.—Cifra.

Potente explosión en Argel Una extensa zona de chozas y cobertizos ha quedado destruida Prosiguen los actos de violencia

Argel, 5. — Una fuerte explosión ha agitado esta ciudad en las primeras horas de hoy, y según se desprende de los primeros informes una extensa zona de chozas y cobertizos de un suburbio de la ciudad ha quedado destruida.

La Policía ha calificado la explosión de «muy potente», pero todavía no se tienen noticias de las bajas producidas. Dos horas antes otra explosión destruyó una tienda de tabaco en el barrio de Belcourt, pero, al parecer, no ha habido que lamentar víctimas. Las tropas francesas han dado muerte a 16 rebeldes, por lo menos, en una batalla al sur de Bona, cerca de la localidad de Yebel Bu Sessu.

También en el Departamento de Bona, en el pueblo de Tebessa, una patrulla francesa luchó contra una caravana rebelde a la que disgregó y persiguió en su huida hacia las montañas. No se tienen informes del resultado de la operación.

En otras regiones de Argelia los rebeldes han cortado el cuello, por lo menos, a cuatro musulmanes, y el propietario de un café europeo de Argel resultó gravemente herido al ser alcanzado por un disparo efectuado por un rebelde.—Efe.

CORONEL PARACAIDISTA HERIDO

Bona (Argelia), 5. — El coronel Marcel Bigeard, destacado jefe francés de paracaidistas en Argelia, ha resultado gravemente herido hoy a consecuencia del disparo efectuado por un rebelde en los alrededores de Bona.

Esta ha sido la cuarta vez que Bigeard resulta herido y la segunda vez durante la guerra de Argelia.

Una bala le ha alcanzado el brazo y otra el estómago, pero sin embargo los médicos han manifestado que su vida no corre grave peligro.

Bigeard es un veterano de la guerra de Indochina y participó en la batalla de Dien-Bien-Fu, y actualmente manda el

tercer regimiento de paracaidistas estacionado en esta ciudad.—Efe.

Cañón potentísimo



En Aberdeen (Estados Unidos) se ha construido el nuevo cañón «Vulcano», capaz de lanzar en un minuto más de una tonelada de explosivos. Pesa ciento cincuenta kilos y puede instalarse sobre aviones

Mohamed V nombra bajás y caides

Rabat, 5.—El sultán Mohamed V ha hecho entrega de los nombramientos a 45 nuevos bajás y caides de diferentes regiones.

Durante el acto, el Sultán pronunció unas palabras encareciendo a las nuevas autoridades hagan observar el orden público y también les aconsejó que vean por los intereses extranjeros y traten por todos los medios de que la amistad y cooperación sean la base de las relaciones entre extranjeros y marroquíes, para beneficio general y prosperidad de Marruecos.—Efe.

Veinte muertos en un choque de trenes en Nuevo Méjico

Amarillo (Tejas), 5.—Veinte personas han resultado muertas en el choque de dos trenes en las proximidades de Springer, Nuevo Méjico, ha declarado un portavoz de los ferrocarriles de Santa Fe, quien añadió que las víctimas son empleados de la Compañía.—Efe.

REVUELTA EN HONDURAS



Después de mucho tiempo de tranquilidad en las Repúblicas de Centroamérica, en Honduras se produjo una pequeña revuelta. La guarnición «San Francisco» se insurreccionó para depone al Gobierno y su presidente Julio Lozano. La revuelta fué dominada siete horas después con el balance de 30 muertos, 60 heridos y 300 prisioneros. Un grupo de estos últimos aparece en nuestra fotografía en la forma que ustedes pueden ver.

Lotería Nacional PREMIOS MAYORES EN EL SORTEO DE AYER

Madrid, 5.—Números y poblaciones que han resultado premiados en el sorteo de la Lotería, celebrado hoy en Madrid:

- Núm. 46.386, premiado con 1.000.000 de pesetas, ha correspondido a Madrid.
- Núm. 36.974, premiado con 500.000 pesetas, a Barcelona.
- Núm. 11.166, premiado con 250.000 pesetas, a Madrid, Cádiz, Barcelona y Astorga.

Los siguientes están premiados con 15.000 pesetas:

- 2.999, a Barcelona, Las Palmas y Cartagena.
- 12.303, a Pizarra, Vitoria, Zaragoza y Vicálvaro.
- 14.676, a Arganda del Rey, Jerez de la Frontera, Alsasua y Murcia.
- 17.366, a Valencia, Alicante, Murcia y Huelva.
- 28.031, a Madrid, Palma de Mallorca, La Coruña y Barcelona.
- 37.820, a Burgo de Osma, Segovia, Zaragoza y Madrid.
- 39.074, a Valencia.
- 44.713, a Zaragoza.
- 45.828, a Barcelona.
- 49.370, a Valencia.—Cifra.

LOTERIA NACIONAL

Lista de los números premiados en cada una de las cuatro series correspondientes al sorteo celebrado en Madrid el día 5 de septiembre de 1956.

Table with 10 columns of numbers and series names (e.g., Serie A, Serie B, Serie C, Serie D). Includes a large '250.000' prize highlighted in the center.

NOTA. Además de los números expresados en esta lista, han sido agraciados con el reintegro de 250 pesetas cada uno, todos los billetes que terminen en 6, a excepción del que ha obtenido el premio mayor.

Main table of winning numbers, organized in columns with series names and individual numbers.

NOTA. Además de los números expresados en esta lista, han sido agraciados con el reintegro de 250 pesetas cada uno, todos los billetes que terminen en 6, a excepción del que ha obtenido el premio mayor.

Continuation of the winning numbers table, including various series and prize amounts.

En El Ferrol del Caudillo

(Viene de primera página) desfilándose el buque majestuosamente por la grada a los acordes del himno nacional y entre las aclamaciones y vitores de la inmensa muchedumbre. Los barcos de la escuadra que estaban fondeados en la bahía e inmediaciones del astillero saludaron al cañón y a la vez la presencia del jefe del Estado. Luego se procedió a colocar la quilla de un nuevo petroliero, similar al «Puente de García Rodríguez», que se denominará «Escombreras».

Luego de verificada la botadura, el Caudillo, con su esposa y personalidades del séquito, así como autoridades y jerarquías, se dirigieron al salón de actos, donde, tras un breve descanso, fué servida una copa de vino español. La Empresa Nacional Bazán hizo entrega a doña Carmen Polo de Franco de un recordado objeto artístico, como recuerdo.

Marcharon después por el arsenal, saliendo por la puerta del norte, al Palacio Municipal, efectuando el Caudillo el recorrido en coche descubierto, de pie, acompañado del alcalde de la ciudad, señor Domingo González.

En la Casa Consistorial se celebró una recepción, seguida de un amplio cambio de impresiones respecto a los diversos problemas que afectan a El Ferrol del Caudillo. A continuación, en el salón de sesiones, la Coral Polifónica Ferrolana interpretó diversas obras. También acudieron el coro «Cántigas de Terra», de La Coruña, y el coro de El Ferrol, así como los grupos de baile y danza de Falange, que actuaron brillantemente en la plaza, frente al Palacio Municipal, siendo muy del agrado de Sus Excelencias y del numerosísimo público allí congregado.

El paso de Sus Excelencias por las calles de la ciudad se efectuó entre constantes e inintermitentes vitores y aclamaciones, y la despedida, a las ocho de la tarde, fué apoteósica, dirigiéndose el Caudillo, con su esposa y personalidades del séquito, al Pazo de Meirás.—Cifra.

EL PROBLEMA DE SUEZ

(Viene de primera página) El ministro iraní de Asuntos Exteriores permaneció con el presidente Nasser durante una hora y cinco minutos. En fuentes diplomáticas se especula acerca de la posibilidad de que Ardalan intentara, «en un esfuerzo desesperado», evitar que las conversaciones lleguen a un punto muerto, como parece ser su fin, a la vista de los resultados obtenidos después de la tercera sesión.

La sesión de esta mañana se celebró en la Legación austríaca, situada en la isla de Gezira. En ella se trató, principalmente, de la contrapropuesta hecha por Nasser. En los círculos gubernamentales se dice que dicha contrapropuesta es una edición corregida y aumentada de la propuesta india en la Conferencia de Londres, rechazada por el Oeste.—Efe

PRIMERA SESION DE LA NATO Paris, 5.—La primera sesión del Consejo de la OTAN ha comenzado a las tres y media de esta tarde. Entre las personalidades asistentes al Consejo figuran el secretario del Foreign Office, Selwyn Lloyd; el ministro francés de Asuntos Exteriores, Plenau; sus colegas canadienses y belga, Lester Pearson y Paul Yverri Spaak, respectivamente, y el secretario de Estado de la Alemania occidental, Walter Hallstein.

LLOYD ESTUDIA EN PARIS LA CRISIS DEL CANAL Paris, 5.—La delegación británica, presidida por Lloyd y Jebb, salió después de una hora y quince minutos que duró la conferencia, dirigiéndose rápidamente a la Embajada.

ACTO TERRORISTA Beirut, 5.—Unos terroristas desconocidos, que se llaman a sí mismos «voluntarios de Nasser», hicieron explotar una bomba de dinamita en Beirut, en la oficina de la «Agencia de Noticias Arabes», cuyo jefe fué arrestado la semana pasada acusado por Nasser de espía.—Efe.

PREPARADOS PARA UN ATAQUE El Cairo, 5.—El jefe del Ejército de Liberación, formado por voluntarios egipcios, durante una inspección que hizo imprudentemente a las unidades del Ejército que se encuentran acampadas en la zona del Canal, ordenó un toque de generala para observar la preparación militar de las fuerzas.

En una arenga que a continuación dirigió a las fuerzas, advirtió que podía sobrevenir un ataque en cualquier momento inesperado.—Efe.

Premios «Ejército» para 1956

Como en años anteriores, el Ministerio del Ejército ha anunciado los premios anuales «Ejército», creados en 1945 y que tienen como fin, el exaltar y dar a conocer, a través del arte y de la literatura, las virtudes, glorias y progresos de su Patria, en relación con su vida militar. Los concursos para el presente año afectan a las ramas siguientes, y cada uno está dotado con los premios que se citan: Pintura. — Primer premio, 25.000 pesetas; segundo, 15.000. Escultura. — Premio único, 25.000 pesetas. Dibujo. — Primer premio, 6.000 pesetas; segundo, 4.000. Grabado. — Primer premio, 7.000 pesetas, segundo, 5.000. Cinematografía. — Premio único, 25.000 pesetas. Literatura. — Premio único, 20.000 pesetas. Periodismo. — Primer premio, 5.000 pesetas; segundo, 3.000, y tercero, 2.000. Radiodifusión.—Primer premio, 5.000 pesetas; segundo 3.000 pesetas.

Las bases para estos concursos han sido publicadas en el «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» número 169, de fecha 29 de julio último, y en el «Boletín Oficial del Estado» número 228 de 15 del actual.

Las obras que concurren, deberán ser entregadas en la Jefatura de Instrucción del Estado Mayor Central del Ejército, durante el mes de diciembre del año en curso, expirando el plazo de recepción de las mismas a las trece horas del día último de dicho mes.

Kubitschek almorza en el «Ciudad de Toledo»

Río de Janeiro, 5.—El jefe del Gobierno, Juscelino Kubitschek, y el ministro de Hacienda, Rose Alkim, fueron invitados a un almuerzo en el «Ciudad de Toledo» por el embajador español. Diariamente acuden a visitar la exposición instalada en el barco unas 40.000 personas. Efe.

Se descubre una gran nube amarilla en Marte

Cleveland (Ohio), 5.—Ha sido descubierta en el planeta Marte una gran nube amarilla. Ha sido vista en un telescopio construido aquí, según se ha informado ayer.

El profesor Gerald P. Kuiper, director del Observatorio McDonald, de Tejas, envió un mensaje anunciando el descubrimiento al profesor J.J. Nassau, director del Observatorio de Case.

Kuiper ha informado que vio por primera vez la gigantesca nube el día 30 de agosto y que en poco tiempo aumentó su tamaño hasta una longitud de más de 1.600 kilómetros. Actualmente tiene 2.600 kilómetros de longitud y 500 kilómetros de anchura.

Kuiper agrega que la nube probablemente está compuesta de polvo e ándica un fuerte viento en la atmósfera del planeta.—Efe.

Se autoriza un laboratorio de investigaciones pesqueras al Instituto «Juan de la Cierva»

Madrid, 5.—La Dirección General de Puertos y Señales Marítimas ha otorgado definitivamente autorización al Instituto de Investigaciones Pesqueras del Patronato «Juan de la Cierva», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, para construir su laboratorio central en un solar de la Barceloneta, sito en la zona marítimo-terrestre o zona de servicios del puerto. Tal concesión debe sujetarse a lo dispuesto por los artículos 34 y siguientes de la Ley de Puertos, si bien con dispensa de canon de ocupación al concesionario. La efectividad de tal concesión se condicionará a la formalización de escritura pública de un acuerdo entre la Junta de Obras del Puerto de Barcelona y la entidad peticionaria.—Cifra.

Kubitschek almorza en el «Ciudad de Toledo»

Río de Janeiro, 5.—El jefe del Gobierno, Juscelino Kubitschek, y el ministro de Hacienda, Rose Alkim, fueron invitados a un almuerzo en el «Ciudad de Toledo» por el embajador español. Diariamente acuden a visitar la exposición instalada en el barco unas 40.000 personas. Efe.

